
平成27年11月17日■

まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【窪地区】

氷　 見 　市
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 2001 26 窪 道路
管理

25/1223 ケヤキ剪定
浜に向かって隔年で実施している。毎年実施して
ほしい。

年２回は難しいですが、地元と協議して剪定を行っていきま
す。落葉が始まる前に剪定を行う予定です。

平成２７年度は窪公民館横から中仙
道線までの剪定を１０月に実施しまし
た。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 2002 26 窪 道路
管理

25/1224 排水路にたまる流木、土砂
抜本的な対策は？毎年溜まっていく。美しい湾と
してどうか？
海岸道路の測溝を広くして島尾方面に流さない。
海岸道路の測溝がU字溝。小さいのでつまる（柳
田4組5組）
網を貼って流入防止のグレーチングをしたが効果
はなしだった。月1回は採るなど市長も部長も歩い
てほしい。いつも見守り活動している。写真撮影も
している。

景観アンケートでは、海岸の漂着ゴミ（38％）を対策しないと
黒瓦の家並保存も活きないとの意見が２番目に多くありまし
た。
環日本海、中国等からの漂着が多いようです。
海岸ゴミ処理費用を毎年かけていくという発想もあります。

毎年３月に排水路出口にたまる流木
は処理しています。また、台風等によ
る場合も調査を行い処理を行ってい
ます。出口への流入防止対策につい
ては今年度中に対応策を検討しま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 2003 26 窪 道路
管理

園地区
用水、排水路が沈下して使えなくなっている

土地改良区の事業となります。土地改良区に相談にいかれる
際には市も同席します。

土地改良事業で行う場合、地元負担
が発生しますが、県・市においても応
分の負担をいたします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備担当
30-7011

会場 2004 26 窪 道
路、
都
市、
観
光、
公共
交通

柳田地区の住環境を整えることで人口流出を防ぐ
効果がある。人口減少対策の観点から質問する。
①氷見伏木線前倒し　信号、横断歩道の要望を
警察へ
②新幹線開通に向けて看板設置でおもてなし

①氷見伏木線の市道上泉海岸線から国道４１５号までの区間
は今年度供用を予定していますが、氷見伏木線と市道上泉
海岸線の交差点が、完成形となるのは来年度となります。警
察との交差点協議は計画当初に終えていますが、区画線表
示や、交通安全施設の設置については所轄の警察との協議
することと付記されていますので、その中で信号、横断歩道
についてもお願いしていきたいと思います。
②氷見に来訪された方を円滑に誘導できるよう看板の設置を
検討します。

①本年9月に氷見警察署と協議した
際には、完成後、交通状況を見たうえ
で検討したいということでした。来年
度、同交差点の完成形の協議を予定
しており、その際には改めて信号機の
設置を要望していきます。
②北陸新幹線開業とほぼ同時期に、
ひみ漁業交流館“魚々座”がオープ
ンしたことから、既存の道路案内看板
に魚々座を追記する等対応いたしま
した。また、北陸新幹線開業日
（3/14）、観光列車「べるもんた」運行
開始日（10/10）には氷見駅において
歓迎イベントを開催、それに合わせ氷
見駅において歓迎の装飾を実施して
います。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
能越道等事業調整担
当
74-8071
商工観光・マーケティ
ング・おもてなしブラ
ンド課
観光おもてなし担当
74-8106

平成26年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応について
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 2005 26 窪 子育
て支
援

子どもが遊べる児童公園を 人口○○人以上で児童公園をつくる等のルールをつくりたい
と思います。どこに人口を集めていくか、柳田地区は可能性
があると考えています。
住宅供給を大型化をすると公共空間や公園などが充実しま
す。広い公園でないと子どもが安心できません。これらをまと
めて計画していきます。

子どもの安心・安全な遊び場を確保
するため、保護者や地域の皆様、子
どもたちの意見を集約し、公園等の整
備や施設の維持管理を行うとともに、
市内の遊び場や子育てに役立つ情
報の提供に努めていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担当
74-8118

都市計画・まちのグラ
ンドデザイン課
７４－８０７８

会場 2006 26 窪 子育
て支
援

子育てサークル月１回２０～２５組
在宅支援、居場所づくり、ボランティアも２０名いる
社協から５万円の活動資金がある。以前は市から
も５万円の補助があった。
補助がないと思うような活動ができない

市の施策として検討したいと考えています。 市では、地域で自主的に取り組む子
育て支援活動を支援するため、平成
２３年度にサークルへの補助制度を
創設し、新規の設立助成と、平成２６
年度までとする活動費の助成を行っ
てきました。
設立助成については、新たに子育て
支援活動に取り組む団体の立ち上げ
を支援するため、平成２７年度以降も
継続することとしています。また、活動
支援については、市地域子育てセン
ターが必要に応じて運営に協力させ
ていただきますので、ぜひご相談くだ
さい。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担当
74-8118

会場 2007 26 窪 河川 園川のS62に設置した水門について、手動で年２
０回上げ下げしている。これを電動にできないの
か。

土地改良区、市、住民で協議していきたいと思います。土地
改良区だけではなく、市も災害を起こさないという観点を持つ
必要があります。十二町潟排水機場で受けており、宅地化の
進展や防災観点から排水ポンプを更新することになりました。

市単土地改良事業の補助制度の活
用を検討ください。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備担当
30-7011

会場 2008 26 窪 河川 仏生寺川右岸の防護柵改修について 車にも対応できるような強いものに変えながら順次進めていき
たいと思います。

平成２７年９月補正で予算化しまし
た。２８年１月に完成予定です。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 2009 26 窪 道路
管理

窪、柳田地区には狭い道路が多く、今の測溝改
良の進捗状況では遅々として進まないのが現状
なので、もう少し年次計画を進めてほしい

順次進めていきたいと考えております。 現在、窪２号線の側溝改修を行って
おり、今後、緊急度の高い箇所から順
次整備を進めていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 2010 26 窪 道路
管理

氷見運動公園につながる自転車道路の並木がこ
んもりしすぎて見通しが悪いので、剪定してほし
い。

状況を確認し、順次進めていきたいと思います。 ４月と９月に剪定を行いました。今後も
パトロールを実施し、対応していきま
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 2011 26 窪 防災 原子力防災について、30km圏内の人が移動避難
してくるなど、３０km圏外の人への説明・周知を。

３０km圏内の地区には避難計画策定で説明をさせていただ
きました。避難計画は３０km圏内で作成しており、３０km圏外
は計画中です。

26年10月には原子力防災パンフレッ
ト、27年5月にはハンドブックを全戸配
布させていただきました。また、出前
講座等の要請にも対応いたします。

■可能
□■対応済
■□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

会場 2012 26 窪 道路
管理

街路灯整備について
窪９組　氷見伏木線、環状南線の安全について。
ケヤキ葉が落ち葉に。窪東交差点で暗い部分が
ある。

街路灯については自治会の人と一緒に現場に行って確認
し、早急に設置します。負担はおよそ自治会９万円、市３万円
です。
以上に関して建設課で協議いたします。

電柱のないところは地元で鋼管ポー
ルを建てていただければ対応します
ので、建設課にご相談ください。ま
た、ケヤキの落葉については、地元の
皆さんのご協力をお願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 2013 26 窪 農業 農地保全と効率的な土地利用（西条畑地灌漑）
畑の真中に氷見伏木線、宅地、電気設備などが
できる。土地利用の見解を聞きたい。

ぜひ市民の皆さんと土地利用計画をつくりたいと思います。 これからの人口減少、少子高齢化に
対応していくため、より一層コンパクト
なまちづくりが求められています。
様々な諸問題を解決しながら、一歩
一歩より良いまちをつくるために、市
民の皆様方とじっくりと土地利用につ
いて検討を行っていきたいと考えてい
ます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグラ
ンドデザイン課
７４－８０７８

会場 2014 26 窪 商工 西条地区集会所について 地方創生の小さな拠点となります。公民館のあり方、市内全
体、窪地区全体の公民館とのバランスをご相談させてくださ
い。

西条地区集会所については、立地適
正化計画と連携しながら西条地区集
会所を含め市が所有する公共施設の
あり方の全体方針を２７年度中に定
め、平成２８年度から施設ごとの検討
を行う予定としています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケティ
ング・おもてなしブラ
ンド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 2015 26 窪 市民
会館

公共施設の誘致・整備について。南地区への市
民会館に替わる芸術文化ホールを

人口重心がここにあるということは重視したいです。市民会館
の運営費1500万円は、ほかの施設（スポーツ、植物園など）
に比べ少ない現状です。

有識者会議の提言を受け、新文化施
設を整備することといたしました。今後
は立地、規模、機能、運営方法、事業
プログラムなど基本計画を市民の皆さ
んと一緒に考えていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化マネジメント
室

会場 2016 26 窪 道路 建設部長はすぐに相談に乗ってくれた。対応がよ
くなった。

測溝改修については、防災・減災の観点など、視点を変えて
整理します。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
企画管理担当
74-8071

会場 2017 26 窪 保育 第３子から保育料無料（富山市） 平成２７年度から、第３子の保育料を無料としています。な
お、県の制度では、一定の所得以上の世帯の児童は無料に
はなりませんが、氷見市では独自に全ての第３子以降の保育
料を無料としています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
保育サービス担当
74-8116

質問 2018 26 窪 商工 雇用促進住宅の跡地利用について 柳田地内の２箇所にある雇用促進住宅は、独立行政法人高
齢・障害・求職者雇用支援機構の財産です。機構にお伺いし
たところ、現在、２箇所とも入札による売却を予定しているとの
ことです。具体的には、今年度に入りまして、１度入札にかけ
られましたが、落札されず、今年度もう一度入札にかける予定
であるとのことです。なお、入札条件に、現在入居中の方に
ついては、８年間家賃等の条件そのままでとあり、入居者がい
る状態での入札となるそうです。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工観光・マーケティ
ング・おもてなしブラ
ンド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105

自由 2019 26 窪 都市
整備

③公園の整備及び新規開拓 現在、氷見市の拠点施設となる朝日山公園拡張区域5.4ヘク
タールの整備を行っています。

早期完成を目指し、市民の皆様に楽
しんでもらえるような公園にしていきた
いと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグラ
ンドデザイン課
朝日山公園・まちのグ
ランドデザイン担当
74-8078
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

質問 2020 26 窪 都市
整備

市の発展は、駅にあると昔から思っていたし言っ
てきた。氷見市は今の新幹線と同じ。氷見駅の計
画対応はお粗末だ。

駅前周辺整備については、平成２６年度において、市民の皆
様からのご意見やご提案を伺う座談会や公聴会を開催し、中
長期を含めた整備計画を固めたところです。大変お待たせし
ていますが、平成２７年度からは、利用者の皆様に配慮しつ
つ、工事着手となりますので、ご理解をお願いします。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグラ
ンドデザイン課
駅前周辺・中心市街
地整備担当
74-8078

自由 2021 26 窪 総務 農業委員選挙人名簿の登録、配布回収は、自治
振興委員の仕事でしょうか？地区の農業委員に
任せるか郵送すべきと思っています。

これまで、農業委員選挙人名簿の登録、配布回収にご協力
いただきありがとうございました。農業委員選挙人名簿に関す
る仕事は、自治振興委員の仕事というわけではありません
が、地区の事情や農業従事者をよく知るであろう自治振興委
員へお願いしてきた経緯があります。
ただ、農業委員会の選出方法が、本年８月の法改正により、
公選制から市町村長の選任性に変更されました。これに伴
い、農業委員選挙人名簿も必要がなくなり、これまでのような
お手数をおかけすることもなくなりました。改めてお礼申し上
げます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

総務課
総務・情報公開担当
74-8024

自由 2022 26 窪 福祉 ⑤ボランティアの獲得及び研修の場 175団体(7,953名)ボランティアグループと240名の個人の方が
市ボランティア総合センターに登録されています。(H27.6.1現
在) ボランティア総合センターでは、「市民が主役のまちづく
り」を合言葉に、ボランティアに関する相談や情報の収集・発
信、コーディネート、出前講座などを行い、市民のみなさんの
ボランティア活動や地域福祉活動をサポートしています。

氷見市ボランティア総合センターで
は、ボランティアコーディネーターを
配置し、ボランティア総合窓口として
の機能充実を図っています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
長寿・生活支援担当
74-8111

自由 2023 26 窪 子育
て支
援

児童公園など安心して遊べる場所 子どもの安心・安全な遊び場を確保するため、保護者や地域
の皆様、子どもたちの意見を集約し、公園等の整備や施設の
維持管理を行うとともに、市内の遊び場や子育てに役立つ情
報の提供に努めます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担当
74-8118

都市計画・まちのグラ
ンドデザイン課
７４－８０７８

自由 2024 26 窪 河川 ④園川を中心とした治水及び冠水 毎年、浸水対策協議会を開催して、関係機関の連携で排水
をスムーズに行なうことにより、浸水箇所の解消に向けた協議
をしています。

園川については浚渫を平成２７年５月
に行っています。大雨の場合は、十
二町潟排水機場と連絡を密に行って
います。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

6



区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 2025 26 窪 下水
道

下水道が整備されていないと宅地転換は難しい
状況になります。

下水道未整備地区の汚水処理については、市が設置費用の
一部を助成して合併浄化槽で整備を進めているところです。
ご理解のほどよろしくお願いします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

上下水道課
下水道施設担当
74-8081

質問 2026 26 窪 林業 松くい虫が海岸線から住宅地へ感染している 窪から島尾にかけての松林は、保安林の中でも特に公益性
が高く、県が「高度公益森林」にして、松くい虫対策を行って
います。庭等の松については所有者の方で造園業者に依頼
する等対策をお願いします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
林業・循環エネル
ギー振興担当
74-8097

自由 2027 26 窪 イノシ
シ

山間で農作業をしているが、折角育てた作物がイ
ノシシetcに掘り起こされる。

イノシシにとって農作物は大変貴重な栄養源です。
また、対策がなされていない農地は安全でお腹いっぱいにな
る楽園です。
折角丹精こめて作った農作物が、イノシシに食べられないよう
電気柵等で農地を守ってください。
イノシシに食べられてしまうと、餌を与えたと同じことになりま
す。
それと、農地周辺の草や藪を刈り払って隠れる場所をなくし
て、出没しにくい環境をつくることが大切です。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害対
策室
３０－７０８８

質問 2028 26 窪 学校
施設

西條中のグラウンドは今、整備中ですが外灯が３
つの予定らしい？まだ少し暗いと思う。できてから
見るのか、今すぐ検討するかは今後の話ですが、
見直しもどうか。
PTAで、外灯、通学路の点検ができると思った。
前に西條中の入口がわかりにくいと聞いたことが
ある。

玄関から校門までの間にある３つの外灯のことと思いますが、
試験的に２つ目の外灯の電球をワット数の大きいものに代え
て様子を見たいと考えています。なお、入り口については、氷
見伏木線道路改良により、改良されています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

質問 2029 26 窪 市民
会館

市民会館の新築を早急に実施してほしい。600名
以上入場できる設備があれば色々なコンサートが
呼べて利用も増えると考えます。

有識者会議の提言を受け、新文化施設を整備することとしま
した。今後は立地、規模、機能、運営方法、事業プログラムな
ど基本計画を市民の皆さんと一緒に考えていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化マネジメント
室
74-8215
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 2030 26 窪 ス
ポー
ツ

氷見市民プールが老朽化なのか、冬期間の脱衣
室及びプールまでの間が大変寒い。運動施設が
大切だといわれているが。

H２に完成した氷見市民プールは、老朽化から必要な修繕が
年々増えている状況です。今後の維持更新については、施
設の再配置計画を議論していく中で、皆さんのご意見も十分
お聞きしながら議論を深めていきたいと考えています。

平成２８年度予算で大型ストーブの設
置を検討しています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

スポーツ文化マネジメ
ント室
74‐8446

会場 1221 25 窪
（窪）

道路 安全安心のまちづくりには道路面の整備が不可
欠であり早急に対応してほしい。２号線は現在工
事中、１号線・４号線・８号線の側溝改良をしてい
ただきたい。

当地区の側溝改良は、今年度は、市道窪２号線190ｍのうち、
40ｍを整備中です。１号線（186ｍ）、４号線（96ｍ）、８号線
（146ｍ）の整備要望については、市全体の要望のなかで重
要性の高いものからの整備となります。

現在、２号線を継続実施中です。１号
線、４号線、８号線の要望について
は、市全体の要望の中より重要性の
高いものから整備していきたいと考え
ています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 1226 25 窪 都市
計画

この地域は住宅の新築が進んでおり、農地がだん
だん宅地になっている。新しい道路が完成すれ
ば、更に宅地化が進むと考えられます。無計画に
畑の宅地化が進んでいる。
市で計画を立てていただければありがたい。

都市計画道路氷見伏木線は、平成２８年度完成を目途に事
業が実施されています。この道路より海側の土地について
は、ご指摘のとおり、畑地に住宅が点在している状況です。こ
の地域は、都市計画マスタープランでは、用途の指定されて
いない農振農用地となっており、営農環境の保全、宅地化の
抑制を図ることが望ましい地域ですが、地域の同意を経て、
農地転用がなされ、点在的に宅地化されていることも事実で
す。
もうすぐ都市計画道路氷見伏木線が完成します。土地利用に
ついて地元の皆さんと農業関連団体や農地所有者などと協
議し、この地域のあり方を、課題となっています氷見市都市計
画マスタープランの見直しに反映したいと考えています。
ソフト戦略では、氷見IC前の景観など玄関口のあり方を地域
住民とともに考えていく必要があります。道路を造るときには
沿線が無計画に開発されることを防ぐことも必要です。
ロンドンでは都市の周囲をグリーンベルトで囲み、それ以上
街を大きくしないことを決め、現在でもそれを守っています。
この地域でも、畑の意味、畑の残し方について、そして古墳
などの風景を次代にどのように伝えていくべきか、地域住民
の皆さんと一緒に考えていきたいと思います。

土地利用については立地適正化計
画を策定し、地元の皆さんと農業関連
団体や農地所有者などとこの地域の
あり方を協議し、課題となっています
氷見市都市計画マスタープランの見
直しに反映したいと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグラ
ンドデザイン課
朝日山公園・まちのグ
ランドデザイン担当
74-8078

平成25年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応のうち継続して対応しているもの
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